

leur leur saint patron afin de permettre à tous d'être présents.

Les prieurs de la Saint-Barnard lors du passage de relais.

ALLEMOND

Des portes ouvertes pour découvrir le scrapbooking

Une cinquantaine de personnes, réparties tout au long de l'après-midi, ont répondu à l'invitation de Patricia Delarche de portes ouvertes scrapbooking, déco, carterie samedi.

Pour plusieurs visiteurs, c'était une première découverte de ce loisir créatif qui consiste à placer des photos dans un décor original.

Pour Patricia Delarche, il s'agit d'une passion qu'elle partage en animant des ateliers "Scrap en Oisans" depuis deux ans.

« Plus qu'un loisir, c'est un travail d'art »

Une cinquantaine d'élèves y participent par groupes de quatre adultes ou cinq ou six

enfants.

Parmi les adultes, sa voisine Joëlle Grenier, qui a ouvert ses portes ce samedi pour donner plus d'espace, ou encore Colette Refait, venue de Grenoble, sont également passionnées : « C'est plus qu'un loisir, c'est un travail d'art qui exige du temps, de la patience et une grande minutie. Nous fabriquons tout : boîtes, cadres, cartes de vœux ou autres albums... Le travail de préparation est long : il faut choisir les couleurs, les supports, mesurer à moins d'un millimètre près... Cela donne du relief et des résultats étonnants. Et après, nous avons le plaisir d'offrir ! »

Le matériel et les matériaux sont spécifiques : ci-



Une cinquantaine de personnes, réparties tout au long de l'après-midi, ont visité l'exposition scrapbooking, déco, carterie.

seaux, massicot, règle, presse/découpe, colles, encres, craies, crayons (bien taillés !), tampons, figurines, papiers...

Les élèves travaillent suivant des thèmes : rentrée des classes dans les ateliers enfants, Noël, Halloween... Patricia propose des séan-

ces dessin gratuites : carterie les 7 et 22 octobre et scrapbooking les 6 et 23 octobre.

Ailette VIARD

d'une herbe d'une bonne valeur nutritive et variée et du bon air pur de la station iséroise.

« On a eu beaucoup de monde sur la station, avec une surfréquentation due à la Covid-19 avec beaucoup de passage de piétons et de vélos dans les parcs, souligne Toni Del Monte, leur berger depuis 30 ans. Il a fallu un petit temps d'adaptation aux génisses surtout à partir du 14 juillet. Du point de vue météo, on a eu un bon début de saison, avec un printemps normal, mais un été sec et un automne mitigé. On descend à la date prévue contrairement à d'autres alpages qui ont anticipé leur descente par manque d'eau. » Il ajoute : « A l'Alpe d'Huez, le pastoralisme permet d'entretenir les pistes et de fixer la neige en hiver. Il permet aux génisses de bien développer leur musculature et de prendre de la carcasse. »

Après leur départ, le travail n'était pas terminé pour autant. En effet, Toni Del Monte, secondé par Anthony Davoine monte, pendant ces 4 mois, 20 km de clôtures afin de protéger le troupeau de génisses et de limiter leur divagation. Il faudra aux deux bergers une semaine pour finir de démonter ces clôtures après le départ des jeunes vaches. Une tâche difficile cette année avec la neige qui empêche d'enrouler les fils de clôture. Le démontage des barrières avec une température de moins deux degrés est très compliquée.

Les génisses viennent principalement du nord de l'Isère, de 13 éleveurs différents qui se sont regroupés et ont créé le Groupement pastoral d'Huez (GPH). Cette transhumance peut se faire grâce à l'AIFP (Association foncière pastorale), la Sata (Société d'aménagement touristique de l'Alpe d'Huez Grandes Roussets) et la commune d'Huez.



Toni Del Monte, berger, et son aide Anthony Davoine.

SAINI-MARTIN-DE-CIEILLES

Le projet pour l'emploi participatif et solidaire a été validé

À la salle Éloi Ville s'est tenue, jeudi 24 septembre, la réunion du comité de pilotage de présentation d'étape du projet pour l'emploi participatif et solidaire, avec comme objectif la validation du projet dans le cadre du TZCLD (Territoire zéro chômeur de longue durée). La réunion était animée par Sylvain Cholet, animateur Peps Thèves, en présence de Pascale Simone, cheffe du service solidaire à la Maison du département de Mens, Stéphane Loukianoff, directeur du pôle développement de la communauté de communes du Trièves, Claudine Durand, du pôle emploi du Département, l'association Thèves transition écologique, des chômeurs de longue

durée, et quelques conseillers municipaux de la commune de Mens.

Le Trièves est un territoire de 650 km² pour 10 238 habitants, avec 751 demandeurs d'emploi dont 360 chômeurs de longue durée. TZCLD est une expérimentation conduite depuis 2016 sur 10 territoires en France. Sur le Trièves, l'aventure TZCLD a été impulsée en 2018 par Jérôme Fauconnier, président de la communauté de communes du Trièves, et Frédéricque Pussat, sénatrice de l'Isère, conseillère départementale, avec une première réunion en juin 2019, en présence de la responsable DATD Quart monde de Grenoble. Au cours des mois écoulés, les besoins du



Une nouvelle étape a été franchie dans le projet TZCLD.

territoire ont été identifiés (agriculture, service à la personne, environnement, restauration, mobilité, tourisme, communes, services aux entreprises), ce qui

a abouti à une liste d'une vingtaine d'activités potentielles, couvrant l'ensemble des secteurs économiques présents dans le Trièves, d'où a émergé

projet final EBE (Entreprise à but d'emploi).

À ce jour, le projet de loi a été adopté par l'Assemblée nationale par 107 voix pour, zéro voix contre, puis au mois d'octobre passera au Sénat, pour revenir à l'Assemblée pour le vote final.

La machine s'est partagée en trois temps : la mise en place des groupes de projet, le travail sur l'avenir, et un retour sur les événements produits dans le cadre de Peps. En fin de matinée, la vingtaine de personnes présentes a validé à l'unanimité le document "Projet pour l'emploi participatif et solidaire" (Peps-Thèves), dans le cadre du TZCLD.

J. Y. L. M.

ALLEMONT

Club Aigua d'Olle

Le club reprendra ses activités habituelles à partir de mardi prochain. Port du masque obligatoire.
Mardi 29 septembre à 13 h 30. Salle des Tilleuls.

LA MURE

Conférence UIAD

Robert Ibanez, artiste local. Entrée 5 € pour non adhérents.
Jeudi 1^{er} octobre à 14 h 30. Au théâtre municipal.

LIVET-ET-GAVET

Fermeture du club

Rencontre
En raison des contraintes sanitaires actuelles, les membres du bureau du club Rencontre ont décidé que le club resterait fermé.
Tous les jours. Jusqu'au jeudi 31 décembre.

SOUSSVILLE

Conseil municipal

Mercredi 30 septembre à 20 h. À la mairie.

LE BOURG-D'OISANS

Allô Taxi JP

Dé 1 à 8 places - Conventione CPAM
Bourg-d'Oisans / La Grave - La Melle
06 09 37 94 90

ALLEMOND

Taxi Hervé Frasca

Tout déplacement 24h/24 - 7j/7
Hôpitaux - Gares - Aéroports
Conventione Sécurité Sociale
06 32 82 70 96

CIEILLES

Taxi Cieilins

Tout déplacement 24h/24 - 7j/7
Hôpitaux/Gares/Aéroports
Conventione Sécurité Sociale
04 76 34 60 21

Pour paraître dans cette rubrique

CONTACTEZ LE
04 76 88 73 68

21 61 35 200

LDL39FGE113

LDLSSGE117